

**Zeitschrift:** Der Schweizer Sammler und Familienforscher = Le collectionneur et généalogiste suisse

**Herausgeber:** Schweizer Bibliophilen-Gesellschaft; Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung; Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare

**Band:** 8 (1934)

**Heft:** 12: Der Familienforscher = Le généalogiste

**Artikel:** Généalogies et généalogistes fribourgeois

**Autor:** Vevey-L'Hardy, Hubert de

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-387156>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 29.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## DER FAMILIENFORSCHER

*Le généalogiste*

MITTEILUNGEN  
der schweizerischen Gesellschaft  
für Familienforschung

BULLETIN  
de la Société suisse  
d'études généalogiques

No. 12

5. Dezember 1934

---

 REDAKTION: Dr. A. J. GLOGGNER, Thunstrasse 15, BERN
 

---

*Généalogies et généalogistes fribourgeois*

par Hubert de Vevey-L'Hardy

Alfred d'Amman-de Weck, 1845—1926, fils de l'aide-archiviste et lui-même sous-archiviste d'Etat de 1867 à 1869, publia une excellente généalogie de la famille de Weck et une étude sur la famille seigneuriale d'Ependes; sa généalogie de la Maison de La Roche fut publiée dans les Annales Fribourgeoises par son petit-fils, M. Louis Evêquoz.

Louise Ellgass-Grangier, d'Estavayer, 1849—1924, arrière-petite-nièce de Dom J. P. Grangier, s'adonna, vers la fin de sa vie, aux recherches généalogiques: elle continua et termina l'histoire des Grangier, arrêtée à la mort de son arrière grand-oncle, le chanoine; puis établit, à l'aide des seuls registres de la cure d'Estavayer, les généalogies d'une partie des familles de la grande bourgeoisie d'Estavayer: Demierre, Chappel, Roy, Porcelet, Truffin, Chaney, Pichonnat, Gerbex, etc. Malheureusement, comme elle ne disposait pas de matériaux antérieurs à la fin du XVII<sup>e</sup> siècle, les points d'attache des différentes branches sont parfois fantaisistes.

Joseph de Gottrau, ingénieur, 1847—1930, consacra une partie de ses loisirs aux recherches généalogiques. Il élaborait les généalogies de très nombreuses familles patriciennes, dont spécialement celle de sa famille (propriété de M. Charles de Gottrau, à Marly) qui fut l'une des plus ramifiées de l'ancien patriciat fribourgeois.

Ses autres travaux ont été déposés récemment aux Archives d'Etat et forment un fonds d'autant plus précieux que son auteur y a travaillé de longues années avec la plus grande précision.

Le Dr. Albert Büchi, 1864—1930, professeur à l'Université, publia en 1908, dans les *Freiburger Geschichtsblätter*, l'histoire des chevaliers de Maggenberg, généalogie qui pourrait être complétée et corrigée.

Le Capitaine Pierre-Félix Glasson, 1886—1929, fit de nombreuses recherches sur sa famille et publia, en collaboration avec le Dr. Paul Aebischer, ses «Extraits du répertoire généalogique de la famille Glasson». Il dressa également une généalogie de la famille patricienne Thürler.

Tels sont les principaux généalogistes fribourgeois qui nous ont précédé dans la tombe, laissant à leurs successeurs des travaux aussi méritoires que nombreux. On pourrait y ajouter, bien que belge d'origine, feu le Vicomte de Ghellinck qui publia, il y a quelques années, le chartrier et la généalogie de la Maison de Diesbach.

Disons enfin quelques mots des personnes qui, de nos jours encore, s'intéressent aux problèmes généalogiques.

M. Tobie de Raemy, archiviste d'Etat honoraire, a complété et continué la généalogie de la famille de Weck dressée par Alfred d'Amman; il fit, de plus, une trentaine de généalogie remarquables, dont on peut citer les Chollet I, Chollet II, Fontaine, Forestier, Raemy, Kern, Fournier, Mooser, Maradan, etc.

M. Georges Corpataux, administrateur des Archives d'Etat, a eu l'occasion de rétablir plusieurs généalogies fort bien conçues : Frémiot, Jungo, Perrier, Rauss, Vicarino, etc.

M. Pierre de Zurich publia dans les *Annales Fribourgeoises* une généalogie de la Maison de Billens qui est un modèle du genre. Il a fait, de plus, une généalogie partielle de sa famille, celles des Praroman, Arsent, Mossu (de Fribourg), Chenaux, Mettlen, etc.

M. le Chanoine Peissard, archéologue cantonal, fit, il y a une vingtaine d'années, la généalogie de la famille patricienne de

Bourgknecht. Il publia également la généalogie de la Maison de Corbières, dans les Archives de la Société d'histoire du Canton de Fribourg; généalogie qui est reprise actuellement, conjointement avec celle de la Maison de Vuippens, par Dom A. Courtrai, de l'ordre des Chartreux.

Le Dr. Paul Aebischer, professeur à l'Université de Lausanne, a été amené, par ses études philologiques, à faire les généalogies de plusieurs familles gruyériennes parues dans les Annales Fribourgeoises : Alex, Glasson, Judet, etc.

M. l'abbé Fridolin Brulhart, chapelain de St-Aubin, a publié dans les Archives de la Société d'Histoire et dans les Annales les familles féodales de Font-La Molière et de Montagny.

Nous-même, enfin, avons repris les généalogies staviacoises de feu Louise Ellgass-Grangier, notre grand'mère, les avons complétées et corrigées. De plus, nous avons établi les généalogies Griset, de Châtillon, de Seiry, de Forel, Engleis, Catellan, etc., ainsi que de Vevey dans ses nombreuses branches vaudoises, fribourgeoises, soleuroises et neuchâteloises, avec la collaboration de feu le Major Georges de Vivis, à Lucerne. Enfin, nous avons publié une vingtaine de familles fribourgeoises dans le volume V de l'Almanach généalogique suisse.

## Bibliographie

### zur schweizerischen Familien- und Wappenkunde der Jahre 1932 und 1933

*Von Wilh. Jos. Meyer*  
(Fortsetzung)

### II. Wappenkunde.

*Allgemeines*

**Berger, Richard.** Les croix héraldiques. (L'Éducateur, 69, 1933, n° 21, p. 329—332.) [243]

**Galbreath, Dr L.** La Suisse féodale d'après l'armorial de Gelve. (Arch. hérald. suisses, 1932, p. 1—3, 68—73, 124—128, 149—158.) [244]